

classe ou ailleurs, on la faisait d'abord consentir à prendre un gentil petit dîner, puis la Religieuse l'aidait à arranger "son affaire"; de sorte que les maladies morales et le mal-être physique étaient toujours pris à temps. J'ai rapporté ces détails pour montrer jusqu'à quel point s'étend la sollicitude éclairée des religieuses du S.-C. à l'égard de l'enfant.

Il y a au S.-C. trois espèces de distinctions honorifiques : les rubans bleus, ou de sagesse, pour les grandes, les verts, ou d'aspirantes, pour les moyennes, et les roses, ou d'encouragement, pour le petit pensionnat. Ces rubans se portent sur l'épaule droite et vont s'attacher à la taille sous le bras gauche ; ils rappellent les "bleues" et les "vertes" de la Maison de St-Cyr, chère à Madame de Maintenon. Ces rubans étaient votés par les élèves au scrutin secret ; celles qui perdaient leurs notes de bonne conduite n'avaient pas droit de vote.

Aux distributions de prix comme aux séances, Messieurs les Ecclésiastiques étaient seuls admis, et il en est ainsi dans toutes les maisons du S.-C. Nous avons reçu des cardinaux, des évêques, des prêtres, mais jamais de laïques.

Aux séances, il s'est donné maintes comédies, ainsi que du Molière, du Racine et du Corneille. *Athalie*, *Cinna* et *Polyeucte* furent joués au complet.

Tous les points du règlement devaient être généralement observés, à moins de raisons majeures ; cependant, aucune élève n'a jamais pu s'exempter des deux choses suivantes : la leçon de maintien et l'examen du dentiste.

Au mois d'octobre, après la rentrée, il fallait aller faire examiner nos dents : la revue générale terminée, le dentiste venait opérer tous les vendredis. Il m'est impossible de décrire ce que le pauvre homme causait de perturbations dans l'atmosphère de ce paisible couvent. Son nom seul semait l'épouvante ; ses manches supposées pleines d'instruments de supplice, faisaient couler des pleurs amers. La Maîtresse Générale, en nous annonçant le dentiste, ajoutait toujours qu'aucune raison ne pouvait dispenser d'y aller ; elle avait à peine fini de parler, qu'on voyait se diriger vers elle des jeunes filles aux regards effrayés et suppliants, mais tout était inutile ! Je ne saurais trop louer cette fermeté qui, mal appréciée d'abord, fut cause d'un si grand bien. On vient de me dire qu'il est question, à Montréal, que chaque maison d'éducation ait désormais son dentiste.